

Socialistas como Allende

El que calla otorga N°28 -Nov-Dic de 2006 -año IV

www.socialistascomoallende.cl

La Imagen de Allende cubrirá la del tirano

Con él se fueron los destinos de muchos compañeros, que permanecen desaparecidos. Detenidos, torturados y desaparecidos y que sus cuerpos no fueron encontrados. Juicios inconclusos, preguntas sin respuestas. Pero los instigadores siguen allí, los ideólogos siguen vivos y coimeando. Los que crearon al dictador siguen en la esfera pública y privada, para ellos no hay juicios, menos castigo, verdaderos instigadores de estos gobiernos de facto, títeres del imperialismo, que asolaron toda América por mas de 17 años.

Nuevamente nos dirán: “Para que nunca mas” “Para que no se repitan estos hechos”.

Suena bien, pero no se puede pedir humanismo a un comprometido con el capitalismo, si su máxima aspiración es más capital, es sólo demagogia pura.

La prueba es que también lo dijeron en 1907, después de la Matanza de La Escuela Santa Maria, en Iquique, más de 3.600 compañeros asesinados obreros, mujeres y niños y aún no están los culpables, ni los juicios. Lo dijeron después de la matanza del Seguro Obrero y los que mandaron no fueron enjuiciados, y por la matanza de Puerto Montt, que tan bien denuncia Víctor Jara en su canto; en el período de Frei Montalva, y ¿en qué quedaron los juicios?.

Después que en 1990, el Dictador Pinochet es obligado a entregar el mando, aún contra su voluntad; cientos han sido los juicios, pero el criminal ¿pasó un día en la cárcel? miles fueron los asesinados, miles los torturados, miles los encarcelados, y en qué están los juicios hoy día, todavía los asesinos no entregan los cuerpos de los desaparecidos y seguimos escuchando “Para que nunca mas” y los mismos que apoyaron, dirigieron y financiaron el Golpe de Estado contra Salvador Allende, nos siguen tratando de convencer con frases como “Para que estos hechos no se repitan”, como si hubieran ocurrido por voluntad del destino, y se mantienen



preparados y muy relacionados con las fuerzas armadas, las que nuevamente las utilizarán y estas estarán dispuestas a actuar contra el pueblo, porque esa es su ideología y la función que el sistema les ha impuesto, instituciones serviles al imperialismo. Hacen gárgaras con la patria y sirven al imperialismo extranjero, dicen defender una bandera, pero se ponen de rodilla ante el invasor imperialista, y entregan las riquezas mineras, y entregan la soberanía.

El Pueblo, los trabajadores, ya no comulgamos con ruedas de carreta, con afirmaciones; que ni siquiera ellos mismos se las creen, que romperán en cualquier momento, en el instante que se sientan tocados en sus intereses, en sus patrimonios, en sus bienes. En la medida que los trabajadores nos unámos y formemos organizaciones fuertes en defensa de nuestra clase explotada, en la medida que aprendamos a defender nuestros derechos, en la medida que aprendamos nuevamente a ser solidarios y nos preocupemos por el hermano que no la está pasando bien, ese día será en que el hombre, el trabajador, el campesino, el minero, el pescador, el estudiante, la dueña de casa; comiencen a romper sus cadenas, ese será el día en que de nuevo el hombre libre comenzará a recorrer las grandes alamedas, que anunciara nuestro compañero Allende,

Es por ello que no podemos aceptar sus llamados de reconciliación, que no son mas que nuevas formas de encubrimiento, de impunidad, de demagogia. Así se manejan, y han obtenido buenos resultados, el pueblo no es vengativo, olvida pronto, es manejable, ese es el concepto que tienen de la clase trabajadora.

Pero todo tiene un límite, y las organizaciones, los trabajadores, las dueñas de casa, los estudiantes, todos decimos ¡¡NO!!; no más a los asesinos, no más a los genocidas, no más a los explotadores, no más a los imperialistas, Hoy debemos luchar por exigir una Asamblea constituyente; por el fin de la amnistía, juicio y castigo, para todos los asesinos, y no a la impunidad.

La Salud, la Vivienda y la Educación son derechos, no mercancías que se negocian, la Unidad es la que nos dará la fuerza para imponer una nueva constitución, la Unidad es la que nos dará Pan, Trabajo, Justicia, y Libertad. La unidad es la que reconstruirá una nueva sociedad, la unidad Socialista, es el único camino.

Ha muerto el Dictador, símbolo de la opresión, de la tortura, del asesinato, el personaje más siniestro. Es hora de levantarse; debemos recuperar nuestros derechos, recuperar nuestras riquezas básicas, debemos exigir una nueva constitución.

Sobre cimientos falsos, no se reconstruye un país, no bastan las pinturas, no bastan los retoques, ni mejoras, los cambios deben ser radicales, toda América está en esta tarea, ¿porqué Chile debe quedarse atrás?. La época del mal menor se agotó, la democracia y la justicia en la medida de lo posible, ya demostró su fracaso, llegaron los tiempos de luchar por el todo, no por migas. Los partidos se han dormido -nuestro partido se ha dormido-, están administrando un sistema neoliberal, del que se han beneficiado, le deben gratitud, le deben compromisos. Los estudiantes administran banalidades, los trabajadores administran sus miserias, ya es hora de decir ¡¡¡¡ BASTA!!!! Hoy vamos a exigir los cambios necesarios, la Unidad es la base, la Organización la herramienta.

América Latina esta “roja, cada vez más rojita”

Brasil, con Cardoso (1995-2002) jugaba el funesto papel de impulsar engendros imperialistas como el ALCA, las tesis de la Organización Mundial de Comercio (OMC), del Fondo Monetario Internacional (FMI) y del Banco Mundial, Cardoso accedía a la “tercera vía. Desde que el 2003 Luiz Inácio Lula Da Silva, definió los nuevos ejes de la política exterior de Brasil, favoreciendo el MERCOSUR y la relación Sur-sur, otra cara se iluminó en América.

En Argentina hasta 2001, Menem jugaba el mismo papel que Cardoso, al vender a pedacitos todo el hermano país al capital trasnacional, provocando la bancarrota de Argentina de diciembre de 2001. Luego la elección de Kirchner abre un nuevo período de colaboración con el resto de América

Bolivia. También se ha sumado a los países que crecen con dignidad luego de derrotar a la oligarquía en la “Guerra del Agua”, en Cochabamba en abril de 2000, en las sublevaciones de febrero y octubre de 2003 y mayo-junio de 2005, corriente entreguista que representaron los últimos presidentes bolivianos Gonzalo Sánchez de Losada (de quien se dice que solo hablaba inglés) y Carlos Meza, para colocar en su lugar al dirigente cocalero Evo Morales Aima. Se dice que Bolivia es un país pobre porque entre 1998 y 2002, la renta petrolera percibida por el estado boliviano, parte sustancial del PBI, era 282 millones de dólares, hoy después de la nacionalización de los hidrocarburos, el 2006 obtendrá 1.300 millones de dólares

En Nicaragua, Daniel Ortega, el ex líder guerrillero marxista ganó la elección presidencial, y prometió trabajar para eliminar la pobreza, se ha sumado a la idea de fortalecer el ALBA y el MERCOSUR como herramientas de negociación contra el imperio. Nicaragua es hasta hoy la más lamentable expresión, en Centroamérica, de la política neoliberal del imperio, que obliga a que el 14% de la población activa (800 mil personas) emigren buscando trabajo hacia Costa Rica, donde trabajan hasta 14 horas diarias para la “maquila” y los agricultores, donde además son discriminados, sin embargo ganan lo suficiente para sostener sus familias que en el interior de su país enfrentan la miseria. Cifras de la ONU demuestran que el dinero que envían a sus familiares ascienden a los 900 millones de dólares, lo que supera las exportaciones de Nicaragua. La llegada al gobierno, el 5 de enero de 2007, de Ortega pronostica nuevas esperanzas de desarrollo, de independencia y de fortalecimiento de la unidad latinoamericana; sumándose a la esperanza socialista latinoamericana.

La misma situación de explotación, se repite en El Salvador, casi dos millones de salvadoreños viven fuera de su país y las remesas de dinero superan el 15% de la producción total del país. Sin embargo la paradoja es que la emigración ha provocado que nicaragüenses y hondureños, sean traídos por mafias de traficantes a trabajar “en negro”, así evitan los costos de salud, educación y previsión, haciendo más lucrativo el negocio de la explotación. El Salvador junto a Colombia y Chile, comparten la vergüenza de ser los aliados yanconas; más importantes de los Yanquis en América.

Otro país que pinta la nueva esperanza roja; y que ha vivido el mismo drama, es Ecuador, con la diferencia triunfante de Rafael Correa, candidato de la izquierda

Ecuatoriana; con más del 60% de los votos. Con una realidad muy parecida a la chilena; cerca de la mitad de la población ecuatoriana vegeta en medio de la pobreza. Ecuador es el cuarto productor de petróleo, pero las transnacionales se llevan cuatro de cada cinco barriles producidos. Esto obliga a que uno de cuatro ecuatorianos ha debido emigrar, desangramiento que se origina desde que el Presidente León Febres Cordero desde 1980 a impuesto el modelo neoliberal, provocando que el negocio de los "coyotes" (traficantes de trabajadores) sea uno de los más lucrativos. También Rafael Correa entiende que cualquier solución, pasa por la Unidad con el resto de América y con el repudio al neoliberalismo. Siendo el ALBA y el MERCOSUR sus dos herramientas más importantes.

Cierto es que el MERCOSUR a través de conflictos mercantiles, pero la entrada de Venezuela como miembro pleno y la reunión del MERCOSUR en Córdoba (julio de 2006) con la participación activa de Cuba y de Bolivia, dio nuevos impulsos y extendió la integración a proyectos de carácter social. Este evento marcó la defunción del ALCA, proyecto imperialista que pretendía establecer un TLC (tratado de libre comercio), continental.

"¡Viva la revolución socialista!"

Gritó Chávez visiblemente emocionado. "Victoria, victoria, victoria popular", respondió el pueblo. Enfrente, sobre el techo del Palacio Blanco, los militares de la Guardia de Honor ondeaban la bandera nacional en una épica imagen que recordaba uno de los momentos de la insurrección popular que derrotó el golpe de abril de 2002. Golpe que desde Chile, apoyó Ricardo Lagos y la DC.

La fiesta y la emoción se desataban en la calle, la Avenida Urdaneta y Puente Llaguno hirviendo de pueblo y fervor revolucionario. Chávez destacó: "...hace 8 años tuvimos el 55% de los votos, en el 2000 ganamos nuevamente con un 58%, en el 2004 ganamos el referéndum con 59% y hoy hemos roto el techo del 60%".

Durante las últimas semanas, entre los sectores de izquierda que apoyan el proceso revolucionario, se debatía la idea de que, para radicalizar la revolución hacia el socialismo, era imprescindible pasar del 60% de apoyo. Un margen menor sería una excusa para frenar la revolución.

Uno de los aspectos más importantes del discurso fue la idea de que la revolución no sólo continúa, sino que se va a intensificar: "... es un punto de partida". Hoy comienza una nueva época: que podemos resumir en la idea-fuerza central; la profundización, ampliación y expansión de la revolución socialista. Más del 60% de la población votó por un proyecto que tiene nombre: el socialismo venezolano".

Ha llegado el momento de construir una economía socialista, un Estado y una moral socialistas "...la batalla contra la contrarrevolución burocrática y contra la corrupción", es uno de los aspectos que más preocupa a las bases bolivarianas, en lo que parece un nuevo salto adelante en la revolución.

Las Misiones no sólo continuarán sino que se intensificarán, la lucha por seguir mejorando la calidad de la salud y su extensión, el desarrollo del empleo productivo, la mejora de la calidad de vida, la lucha contra la violencia, definiendo los objetivos

de "viviendas dignas para todos" y "educación gratuita y de calidad" como ejes centrales de esta nueva etapa.

La revolución está llegando a un punto crítico, una de esas encrucijadas en que no avanzar en la dirección que se necesita, significa empezar a retroceder y están buscando el camino para llevar la revolución hasta el final. No obstante, la revolución no puede depender de la voluntad de un sólo individuo.

El único modo de llevar la revolución hasta el final es con la movilización y organización consciente del pueblo para expropiar a los capitalistas y construir un estado revolucionario basado en voceros elegibles y revocables por las bases obreras, campesinas y populares en asamblea. La economía debe estar en manos del Estado para poder planificarla democráticamente con el objetivo de satisfacer las necesidades sociales, pero el Estado debe estar controlado por los trabajadores y no por la burocracia. Ese es el gran debate que afronta la revolución venezolana. De cómo se resuelva ese debate dependerá el éxito o fracaso en esta etapa decisiva que hoy se ha abierto.

Venezuela, junto a Cuba, encabezan la avanzada socialista en América y hoy lo confirma con este triunfo del gobierno y del pueblo. Además y como prueba de esto es la construcción, de quizás el mas grande hospital de sudamérica, con los adelantos tecnológicos mas avanzados, aportados por científicos cubanos, para poner a disposición de la Operación Milagro, destinados a la atención de toda nuestra América morena, asignándole el nombre de "Salvador Allende Gossens".

Leyes valoricas

Nuevamente el parlamento evita discutir una ley de aborto, de igual forma lo hizo durante muchos años con la ley de divorcio, Chile logró una mediocre ley de divorcio siendo el último país en el mundo en tener este tipo de ley, las penas del infierno que los grupos fácticos y la iglesia predijo no han sucedido, tener una ley no significó una avalancha de divorcios. Su falta, permitió pingües negocios: abogados que hacían nulidades, notarios que recibían declaraciones falsas, testigos que cobraban por mentir, solo bastaba decir que uno de los esposos no vivía en la dirección que dijeron tener al momento de casarse.

Se trató de discutir una ley de eutanasia y saltaron los mismos que se dicen defensores de la vida, pero nada dicen de los que tienen que sufrir con un familiar terminal, los millones de pesos que deben gastar, endeudando su futuro para nada, eso no se discute, si están por la vida deberían hacer leyes para financiar a estas familias por mantener vivo a alguien que no quiere estarlo o no tiene esperanzas de vida.

En la ley de aborto nuevamente los mismos se oponen a discutirla, nada dicen de los 130 mil abortos por año que se producen y cómo las mujeres llegan a los centros de salud con problemas de septicemia o destrucción de sus úteros por prácticas clandestinas o domésticas. El legalizar el aborto es un problema de salud pública.

¿O estarán protegiendo el negocio de los médicos y clínicas privadas?. Nada dicen de que en los sectores de altos ingresos no se ven jóvenes criando hijos o

niños con deformaciones, ¿son tan privilegiados por la naturaleza?, o ¿recurren con mucha facilidad al “aborto terapéutico”? Si dentro de la concertación tampoco se está dispuesto a discutir estos temas, entonces no se puede ocultar más, que esta coalición existe solo con fines de poder y de mantener el sistema.

Tarifas eléctricas

Finalmente el incremento llegará entre un 7 y 7,5%, buen negocio para las transnacionales que controlan este recurso básico, estas empresas al mes de Septiembre ya acumulaban utilidades extraordinarias, en Endesa era de un 75%, Enersis 529% y Colbun de 151% respecto del año 2005, las razones del éxito -dicen- es la renegociación de sus contratos con las grandes empresas y un buen año con lluvias, a esto hay que agregar el incremento en las tarifas a los chilenos, que ni siquiera mencionan.

Por eso los años de depresión económica, los bancos obtienen las mayores utilidades y en los años en que tenemos crisis del gas, las eléctricas florecen.

Mitos y verdades

Algunos chilenos se sienten orgullosos, autosuficientes, felices porque Argentina cayó en una fuerte crisis, o se sienten orgullosos porque los Lusick tienen inversiones en Perú, o las Farmacias Ahumada compran cadenas de farmacias en otros países o Lan que esta comprando líneas de aéreas quebradas o los Jumbo, Falabella, Ripley, etc. que hacen lo mismo, también orgullosos porque una de las cadenas de supermercados se traga a otra mas pequeña, ¡Que grande somos!.

También son felices con las cifras, que entrega el Banco Central, de un sostenido crecimiento, al 4 o 5%, con que menosprecio hablamos de nuestros países hermanos, somos los tigres de América del sur.

Muchos de los que se creen grandes, son personas que ganan un sueldo mínimo o están a la espera que el modelo les chorreé, pero no ven que a pesar de todos los TLC firmados por el país, la cesantía no disminuye, los sueldos no se incrementan, seguimos siendo el país con peor distribución del ingreso.

Debemos comenzar a mirar con más atención; a cada fusión de empresas en Chile, corresponde la salida de una parte importante de trabajadores y profesionales que se van a la cesantía, o los capitales que salen a comprar empresas afuera, significan menos inversión y menos trabajo de chilenos.

Nos llenan los oídos con la importancia de la Educación, para mejorar las remuneraciones, pero entre los profesionales jóvenes -en menos de 5 años- subió la cesantía de un 10% a un 30% y solo optan a sueldos que están lejos de ser justos para la inversión que hicieron, los estudios no hacen que se aumenten las remuneraciones, eso es una mentira.

El Banco Central dio cifras que son para sentirse ofendidos.

Tenemos un ingreso bruto per capita de 7.089 dólares anuales es decir, \$310.700 mensuales, por lo cual en un grupo familiar de 4 personas su ingreso sería de \$ 1.242.800, mensuales, la pregunta que surge es ¿quién se está quedando con la diferencia?.

Los trabajadores, siguen recibiendo un sueldo mínimo de \$135.000, trabajando entre 12 y 14 horas diarias, para llegar a los \$ 150.000, y que aún así no cubre ni siquiera las necesidades básicas de una familia

Chile tiene 3 millones 170 mil chilenos que viven en la pobreza, con 780 mil bajo la línea de la extrema pobreza, con un ingreso de \$22.750 en el área urbana y de \$15.750 en las áreas rurales y miles de jubilados viven con \$70.000 mensuales.

Sin duda no podemos sentirnos orgullosos de ser chilenos y de lo que realizan los empresarios porque de sus utilidades no vemos nada.

Ladrón que roba a ladrón, tiene mil años de perdón

Hace mucho que todos sabíamos de la corrupción en distintos organismos, los casos Inverlink, Gatte, indemnizaciones, etc., siempre habían sido tapadas, explicadas, negociadas, o demoradas en la justicia, pero ahora partió con gran publicidad de la derecha por los proyectos de Chiledeportes y se pasó a las facturas falsas para justificar los gastos de campaña de parlamentarios.

Sin duda, es un buen caballo de batalla para la derecha y aparecen sus dirigentes denunciando la corrupción. Los mismos que avalaron antes la violación de DDHH, el robo de las grandes empresas, que los transformó en prósperos empresarios y los que permitieron que las trasnacionales nos roben nuestros recursos naturales o servicios básicos produciéndoles negocios de altas utilidades.

Esto podría hacer pensar que en cierta forma lo acontecido con el PEM de la concertación y lo de Chiledeportes no es tan grave o son pequeños montos ante la envergadura de lo otro, algunos incluso ven a los parlamentarios involucrados como grandes hacedores que en cierta forma compensaría la falta.

La derecha política y económica se iguala a los funcionarios y parlamentarios de la concertación, ambos nos han robado; se han robado los dineros nuestros, los de todos los trabajadores, se metieron en nuestros bolsillos y lucraron con ello para su beneficio personal y lo que agrava es que los dineros de Chiledeportes son para fomentar el deporte de los sectores marginales, al igual que los cupos de empleo son para dar una ayuda mísera a los cesantes que el modelo ha marginado, por lo cual son doblemente culpables, por robar recursos nuestros y por robar a los mas pobres, a quienes van destinados esos dineros. Pero cuidado, estos robos son permitidos por funcionarios públicos, sin embargo los que los ejecutan, son empresarios privados, la “tercerización” y la “externalización” permite robar y hacer negocios con la solidaridad social.

Es lamentable ver como se hacen encuentros partidarios y cierran filas alrededor de estos personajes y son ovacionados por las asambleas partidarias. Hasta dónde nos lleva el servilismo, hasta dónde llegó la corrupción, hasta dónde hemos perdido la ética, la moral, la dignidad y la vergüenza, ¿verdad que es lamentable?

Aquel que tenga las manos limpias, su nombre no aparecerá involucrado en actividades poco transparentes o de corrupción, por lo cual nuestra tarea es a la recuperación de la moral socialista.

¡Otra vez nos traicionó Martínez, presidente de la CUT!

Esta afirmación hecha a viva voz por trabajadores del INP, miembros de la ANEF, que manifestaban el 23 de noviembre contra el reajuste otorgado por el gobierno a los trabajadores fiscales, aceptado por la CUT y las demás organizaciones que integraban la mesa de negociación, es reflejo de la falta de UNIDAD, de LEALTAD y de COMPROMISO.

¿Cómo es posible que se haya terminado aceptando la mitad de lo que fue definido como "el piso del sector público" para la negociación de sus remuneraciones este año?. Algo no anda bien en las organizaciones de trabajadores respecto, de los pisos a defender y sin duda esto es aprovechado inteligentemente por los negociadores del gobierno, los que brindan a su vez un techo a los empresarios privados.

Anteriormente, cuando se produjo el paro de la salud, la desunión también impidió confrontar con éxito al patrón Estado y éste, conciente de aquello, trabaja permanentemente para exacerbar la división (ver la creación de la UNT).

Otro ejemplo quedó en evidencia durante la discusión del presupuesto para el 2007. El gobierno no quería que el bono pactado en la negociación, también se diera a los trabajadores de la salud que estuvieron en paro, no estaban considerados. Así se les castigaba por enfrentarse a su patrón. Lo que interesa saber es si estaba en conocimiento de los sindicalistas que aprobaron la negociación con el gobierno.

En concreto, el reajuste para los empleados públicos se compone de: IPC estimado para el próximo año de 3%, y un reajuste real de 2,2%. O sea, la renta mínima de la administración pública es de \$174.601 lo que indica que el 5,2% equivale a \$ 9.079 y el 2,2% real es igual a \$3.841. Esa y no otra, es la verdad respecto del reajuste aprobado para el sector público.

A pesar que los trabajadores del sector público cuentan con instrumentos importantísimos para hacer oír su voz, organizaciones sindicales poderosas -en algunos casos únicas- y el paro como instrumento de presión. Sin embargo no han logrado actuar todos juntos, lo que empuja al fracaso, como hasta ahora ha sucedido.

¿Qué razón impide que decenas de miles de empleados públicos, que no tienen derecho a negociación colectiva, constituyan una mesa única de negociación y desde allí den la pelea por sus derechos?.

Por supuesto que debe ser un instrumento distinto, cambiando las caras y las vocerías, dando mayor importancia a sus bases y no a los acuerdos entre cuatro paredes que se acostumbran a tomar. Mientras tal cosa no suceda, el patrón Estado seguirá tranquilo mirando como se pelean entre sí y -lo que es mas grave- los trabajadores seguirán perdiendo la confianza en sus dirigentes y las organizaciones que los representan. Mañana no serán solo los trabajadores del INP quienes reclamen, ni la CUT la única acusada de traición.

Jamás Renunciaremos a nuestros Principios e Historia



www.elquecallaotorga.cl

e-mail: elquecallaotorga_ps@hotmail.com